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EFE 

06/06/2020 

La Halterofilia en alerta: "El peligro de salir de los JJ.OO. es real" 
 

 

Tamás Aján (i), hombre fuerte de la Federación Internacional (IWF). EFE/EPA/Tamas 

Kovacs/Archivo 

Antonio Urso, presidente de la Federación Italiana de Halterofilia y de la Federación Europea 

(EWF), reconoció este sábado en una entrevista con EFE que no está sorprendido por el 

escándalo de corrupción del húngaro Tamás Aján, hombre fuerte de la Federación 

Internacional (IWF), pero sí dolido porque el riesgo de que este deporte deje de ser olímpico 

tras París 2024 "existe". 

Urso se refirió al informe publicado este jueves por el profesor canadiense Richard McLaren en 

el que se destaca, aportando documentos y pruebas, que la IWF fue un nido de corrupción 

durante el mandato de Aján, acabado el último enero, con compra de votos, cuentas ocultas y 

encubrimiento de decenas de casos de dopaje. 

El italiano subrayó en una larga entrevista con EFE que él había señalado hace ya años a la 

Agencia Mundial Antidopaje (WADA) las irregularidades de Aján y que este organismo "no hizo 

absolutamente nada" para tomar medidas contra del dopaje. 

Pregunta (P): Usted llevaba años lamentando irregularidades en la gestión de Aján. ¿Cómo 

recibió el informe del profesor McLaren? 

Respuesta (R): Fue muy fácil, en 2008 fui elegido presidente de la Federación Europea. En la 

primera reunión, se me presentó un balance claramente irregular, que no respetaba el código 

civil suizo. Yo no lo aprobé. Estudié la cuestión y entendí una serie de cosas, demostradas por 

los documentos, que envié al Comité Olímpico Internacional (COI), al entonces presidente (el 

belga, Jacques) Rogge. La oficina del COI me contestó después de cuatro meses diciendo que 

no era un problema del COI, sino de la Federación Internacional. 

P: ¿Cómo reaccionó? 



  
 

 

R: Al no poder ser de esa forma, sino que ese dinero procedía del COI, pedí al Tribunal de 

Arbitraje Deportivo (TAS) de Lausana que esto fuera analizado por la Comisión Ética del COI. 

Ellos dijeron que no podían juzgarlo, pese a que la situación lo merecía. 

A pesar de todo esto, seguí recogiendo documentos y al final la televisión alemana realizó un 

documental en el que analizaba el caso. Y luego el informe de McLaren reconstruyó muchas de 

las actividades irregulares. De lo que escribe McLaren, un 60 o 65 % está en los documentos 

que yo le facilité. Esto es lo que ocurrió y que duró doce años. 

P: ¿Prevalece la satisfacción por el hecho de que todo esto haya sido desvelado o la 

indignación por un evento que mancha la Halterofilia? 

R: No estoy ni satisfecho ni enfadado. En el género humano, con el pasar de los años, uno lo 

entiende. Hay quienes quieren crear redes de corrupción, quienes les ayudan, quienes no se 

interesan y quienes tratan de recuperar el orden. Lo que sí me fastidia es que la halterofilia, 

uno de los deportes más antiguos y nobles del olimpismo, hoy es un deporte que puede dejar 

de ser olímpico tras los Juegos de París. Esto me fastidia porque yo lo llevo diciendo desde 

2008. 

P: Usted perdió dos elecciones para ser presidente de la IWF, en 2013 y 2017, contra Aján. En 

ambos casos se demostró que hubo compra de votos. ¿Va a presentar un recurso? 

R: McLaren publicó imágenes de las personas que tomaban foto a su papeleta electoral para 

recibir el dinero, esto se ha demostrado. McLaren dice además que algunas papeletas ya 

estaban impresas indicando el nombre de Tamás Aján y se añadieron. Es obvio que la fiscalía 

suiza deberá abrir el caso y lo cierre a nivel penal y civil. Después, presentaré un recurso para 

tener una indemnización. 

P: ¿Cómo es posible que estas irregularidades hayan sido pasadas por alto por el COI y la 

Agencia Mundial Antidopaje (WADA)? 

R: Yo no hice nada más que denunciar ante la WADA unas irregularidades claras, sin inventar 

nada. Y la WADA no hizo absolutamente nada. Un día vino una investigadora y yo le di los 

documentos vinculados con los problemas de dopaje. Pero nunca he tenido noticias. La WADA 

no concluyó ninguna investigación, no sé por qué razón. Es suficiente considerar que Aján fue 

presidente WADA, que es algo alucinante. Un 'controlador controlado' es algo que no puede 

existir. 

P: ¿Cómo funcionaba esta red de dopaje protegida por Aján? 

R: Para entender cómo se mueve el dopaje es suficiente ver las economías emergentes de los 

últimos veinte años y contar cuántas medallas han ganado sus países a nivel internacional y 

olímpico. 

Si una economía emergente es Turquía, Turquía domina; China, China domina; Corea del Sur, 

Corea del Norte, estas dominan; Kazajistán, Kazajistán domina. Grecia lo fue en el pasado, y 

ganó medallas. 

P: Si todo esto ha funcionado hasta este momento significa que hay una red enorme de 

corrupción y de paso muchas responsabilidades. 

R: Las responsabilidades las hay y son muchísimas. El presidente de una federación (de la que 

no dice el nombre) ganó una serie infinita de medallas dopando a mujeres y hombres, algunas 



  
 

 

murieron. Esta persona fui viceministro del deporte y de allí embajador de ese país en Canadá 

o en Estados Unidos. No hay ética, hay personas sin ética que permitieron a Aján hacer lo que 

hizo. 

P: ¿Cree que el riesgo de que la halterofilia deje de ser deporte olímpico es real? 

R: Detrás de nosotros hay otras disciplinas que pueden llevar patrocinadores ante el COI y que 

tienen una imagen más limpia que la nuestra. Espero que el COI tenga conciencia de la historia 

de la halterofilia, porque de no ser así, el riesgo de salir de los Juegos existe. 

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/la-halterofilia-en-alerta-el-peligro-de-salir-los-jj-

oo-es-real/10006-4264808  

  

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/la-halterofilia-en-alerta-el-peligro-de-salir-los-jj-oo-es-real/10006-4264808
https://www.efe.com/efe/espana/deportes/la-halterofilia-en-alerta-el-peligro-de-salir-los-jj-oo-es-real/10006-4264808


  
 

 

AS 

06/06/2020 

Reincidente en dopaje y corrupción 
Opinión – Juan Gutiérrez 

La halterofilia es uno de los deportes fundadores de los Juegos Olímpicos de la era moderna, 

un clásico que se encuentra en la base de la preparación física del resto de disciplinas. Su 

participación en los Juegos cada cuatro años, ahora interrumpidos por la pandemia, da sentido 

a esta actividad, que en España ha ganado presencia mediática gracias a la figura de Lydia 

Valentín, triple podio olímpico. Lydia se colgó dos de esas tres medallas, un oro y una plata, 

después de los reanálisis de muestras fraudulentas. La detección de un tramposo y la 

reasignación de su éxito a un competidor limpio debe considerarse una buena noticia, aunque 

en este caso vinieron acompañadas de una alargada sombra que colocó a este deporte con un 

pie fuera de los Juegos. La halterofilia salvó el tipo con estrictas medidas de depuración, que 

incluyeron la suspensión temporal de nueve países contaminados por el dopaje. El COI, 

observador del proceso desde 2017, aceptó la disciplina en Tokio y la situó provisionalmente 

en París 2024. Una condición olímpica que vuelve a estar en el alambre. 

El informe presentado el jueves por Richard McLaren, el mismo investigador que destripó el 

escándalo de Rusia, vuelve a proyectar un futuro incierto para la halterofilia. El dossier 

demuestra que el anterior presidente de la Federación Internacional, Tamás Aján, lideró actos 

de “corrupción al más alto nivel”, como compra de votos, cuentas ocultas, desvíos de hasta 

10,4 millones, encubrimiento de 40 casos de dopaje… Otra vez el dopaje. Aján, de 81 años, ha 

estado media vida como dirigente en la IWF. Así que difícilmente iba a limpiar su casa. Entre 

2000 y 2010 también fue miembro del COI, ahora preocupado por sus tejemanejes. Aján ya 

está fuera de la IWF, donde le ha sustituido Ursula Papandrea, la misma que encargó la 

investigación. Hay que barrer la basura para sobrevivir. Esta vez, de verdad. 

https://as.com/opinion/2020/06/06/portada/1591466760_085810.html  

  

https://as.com/masdeporte/2020/04/21/polideportivo/1587477444_246635.html
https://as.com/masdeporte/2020/04/21/polideportivo/1587477444_246635.html
https://as.com/masdeporte/2017/09/30/polideportivo/1506785289_287479.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/06/polideportivo/1591431588_623502.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/06/polideportivo/1591431588_623502.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/03/polideportivo/1591166426_620873.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/04/polideportivo/1591284082_642372.html
https://as.com/opinion/2020/06/06/portada/1591466760_085810.html


  
 

 

RTVE 

06/06/2020 

La Federación española considera que la transparencia "debe 

fortalecer a la halterofilia dentro del movimiento olímpico" 
• El secretario general, Juan Lama, valora positivamente la búsqueda de "un mejor 

funcionamiento y mayor transparencia" 

• El informe McLaren señalaba a la Federación Internacional de Halterofilia por 

corrupción y encubrir dopaje 

  

PorRAMÓN PIZARRO 

 

Dopaje encubierto y corrupción en la Federación Internacional de Halterofilia 

3 min. 

El secretario general de la Federación española de halterofilia, Juan Lama, cree que el informe 

McLaren sobre dopaje y corrupción en la Federación Internacional "debe fortalecer nuestra 

posición dentro del movimiento olímpico" porque "busca un mejor funcionamiento y mayor 

transparencia". 

[Consulta el informe de McLaren completo (en inglés) en RTVE.es] 

La Federación Internacional de Halterofilia (IWF) favoreció el dopaje y estuvo plagada de 

corrupción bajo el mandato de Tamás Aján, un húngaro de 81 años que, desde los puestos de 

la secretaría general y la presidencia, dominó durante 45 años ese organismo. Lo deja claro el 

informe del especialista en derecho deportivo, Richard McLaren. 

La investigación desvela la existencia de cuarenta casos positivos de dopaje, entre ellos de 

medallistas olímpicos, pero también la malversación de casi diez millones de 

euros y la corrupción en los procesos electorales y administrativos del máximo organismo de la 

halterofilia mundial. 

Richard McLaren es un prestigioso abogado canadiense, que ya descubrió hace años el sistema 

fraudulento de dopaje en el deporte ruso. Ahora, este nuevo informe pone en solfa el 

“autocrático y autoritario liderazgo del dr. Aján”. Es la primera conclusión del detallado 

documento, que tiene 122 páginas, encargado por la presidenta interina de la IWF, la 

estadounidense Ursula Papandrea. 

https://www.rtve.es/contenidos/documentos/deportes/reporte_mclaren.pdf
https://www.rtve.es/deportes/20151119/ama-suspendev-rusia-no-cumplir-normas-antidopaje/1257180.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20151119/ama-suspendev-rusia-no-cumplir-normas-antidopaje/1257180.shtml


  
 

 

Pero no todo es negativo en el mismo. Como comenta para RTVE.es, el secretario general de la 

Federación española, Juan Lama, el informe también plantea una serie de cambios tanto 

estructurales como organizativos, que deben servir para la revitalización de la halterofilia. 

  

Juan Lama: "El informe también plantea cambios que pueden revitalizar la halterofilia" 

Tamás Aján, abandonó el pasado mes de enero la presidencia de la IWF, acosado por las 

denuncias y sospechas de su enorme entramado de corrupción descubierto por el documental 

de la cadena alemana de televisión ARD y, entre otras personas, por el italiano Antonio Urso, 

presidente de la Federación italiana y también de la Europea. 

Urso explica que lleva persiguiendo la trama de corrupción desde 2008: “Pedí al Tribunal de 

Arbitraje Deportivo (TAS) de Lausana que esto fuera analizado por la Comisión Ética del COI. 

Ellos dijeron que no podían juzgarlo, pese a que la situación lo merecía. A pesar de todo esto, 

seguí recogiendo documentos y al final la televisión alemana realizó un documental en el que 

analizaba el caso. Y luego el informe de McLaren reconstruyó muchas de las actividades 

irregulares. De lo que escribe McLaren, un 60 o 65 % está en los documentos que yo le 

facilité”. 

El informe McLaren destaca que la ocultación de casos de dopaje “significaba que los 40 

atletas sucios podían competir y lo hicieron. Esto incluye un oro y un medallista de plata que 

compitieron y deberían haber sido expulsados pero pudieron hacerlo porque no tenían sus 

muestras tratadas. Esta información ha sido transmitida a la AMA para su posterior 

investigación ". 

Por ello el Comité Olímpico Internacional estudiará junto a la Agencia Mundial Antidopaje los 

casos de dopaje desvelados. 

“Lo que sí me fastidia es que la halterofilia, uno de los deportes más antiguos y nobles del 

olimpismo, hoy es un deporte que puede dejar de ser olímpico tras los Juegos de París. Esto 

me fastidia porque yo lo llevo diciendo desde 2008”, dice Antonio Urso. La cuestión pone en el 

punto de mira el futuro olímpico de la halterofilia, algo que Juan Lama, desde la Federación 

española, espera que no sea comprometido, sino todo lo contrario. 

Juan Lama: "Esto debe fortalecer nuestra posición dentro del movimiento olímpico" 

En todo caso, el daño que ha hecho a la halterofilia el casi medio siglo de administración 

corrupta de Tamás Aján es indiscutible. 

https://www.rtve.es/deportes/20200606/dopaje-corrupcion-federacion-

halterofilia/2015815.shtml   

https://www.rtve.es/deportes/20200606/dopaje-corrupcion-federacion-halterofilia/2015815.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20200606/dopaje-corrupcion-federacion-halterofilia/2015815.shtml


  
 

 

AS 

06/06/2020 

"No soy una tramposa, solo he omitido tres controles" 
La atleta bahrainí Salwa Eid Naser fue oro en los 400m del pasado Mundial de Doha. Está 

suspendida tras saltarse tres controles, todos ellos antes de la cita. 

EFE  

La bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por la Unidad de Integridad del 

Atletismo, ha confirmado que los tres controles que se saltó fueron antes de los Mundiales de 

Doha, en los que obtuvo el título con la menor marca de los últimos 34 años (48.14). La 

infracción cometida por la campeona del mundo (no estar disponible para controles de dopaje 

tres veces en el plazo de doce meses) puede acarrearle no sólo la suspensión correspondiente 

a un positivo, sino la pérdida del título. 

"Nunca he sido una tramposa y nunca lo seré. Yo sólo he omitido tres controles de dopaje, que 

es algo normal. A veces pasa, y puede sucederle a cualquiera. No quiero que la gente se 

confunda con todo esto porque yo nunca haría trampas", declaró la atleta en un vídeo 

publicado en Instagram. Naser precisó que los tres controles para los que no estuvo localizable 

fueron antes de los Mundiales de Doha, que se disputaron entre el 27 de septiembre y el 6 de 

octubre pasados y en los que, con 21 años, se erigió en la reina indiscutible con su marca, la 

tercera mejor de todos los tiempos, que le sirvió para batir a la campeona olímpica, la 

bahamesa Shaunae Miller-Uibo. 

"Espero que todo esto se resuelva porque no me gusta nada la imagen, pero ha ocurrido. Todo 

va a ir bien, aunque es muy duro tener esta pequeña mancha sobre mi nombre", admitió 

Naser. "Jamás tomaría drogas para aumentar el rendimiento. Creo en el talento y sé que yo 

tengo talento", subrayó. 

Naser, nacida Ebelechukwu Agbapuonwu en Nigeria de madre nigeriana (también velocista) y 

padre bahrainí, sólo tiene ahora por delante, en el ránking mundial de todos los tiempos, a la 

alemana oriental Marita Koch (47.60) y la checoslovaca Jarmila Kratochvilova (47.99). Los 

atletas de elite, de acuerdo con el reglamento antidopaje, deben declarar trimestralmente su 

localización habitual, lugares de entrenamiento, planificación de competiciones y planificación 

trimestral con las posibles localizaciones y horarios, a fin de estar disponibles para cualquier 

control fuera de competición. 

https://as.com/masdeporte/2020/06/05/atletismo/1591366228_679794.html?omnil=resrelart
https://as.com/masdeporte/2020/06/05/atletismo/1591366228_679794.html?omnil=resrelart


  
 

 

Una infracción del reglamento en esta materia se puede producir por no haber rellenado el 

formulario de localización en los plazos requeridos o bien por no haber estado presente en el 

lugar donde se les podía encontrar según los detalles declarados. Tres incomparecencias en el 

plazo de un año, si no se justifican durante la investigación, se consideran una infracción de 

dopaje, que acarrea suspensión como si se tratara de un positivo. 

La suspensión provisional de Salwa Eid Naser se suma a la lista de atletas bahrainíes que han 

infringido el reglamento antidopaje. La campeona olímpica de 3.000 m obstáculos Ruth Jebet 

fue suspendida por cuatro años en marzo pasado, y la campeona olímpica de maratón Eunice 

Kirwa recibió, el pasado año, la misma suspensión, en ambos casos por consumo de 

eritropoietina (EPO). 

En 2015, con 17 años, Naser todavía corría con hijab cuando se proclamó campeona del 

mundo juvenil. Hace dos años, en los Mundiales absolutos de Londres, se colgó la medalla de 

plata cuando militaba todavía en categoría júnior, y en los dos últimos años sólo ha perdido un 

400, precisamente contra Shaunae Miller en el mitin de Montecarlo de 2018 (48.97 de la 

bahamesa frente a sus 49.08). 

https://as.com/masdeporte/2020/06/06/atletismo/1591437800_059808.html  

  

https://as.com/masdeporte/2020/06/06/atletismo/1591437800_059808.html


  
 

 

EFE 

06/06/2020 

Salwa Eid Naser se saltó los tres controles antes de los Mundiales 

de Doha 
EFEMadrid6 jun. 2020 

 

La bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por la Unidad de Integridad del 

Atletismo, ha confirmado que los tres controles que se saltó fueron antes de los Mundiales de 

Doha, en los que obtuvo el título con la menor marca de los últimos 34 años (48.14). 

EFE/EPA/DIEGO AZUBEL/Archivo 

La bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por la Unidad de Integridad del 

Atletismo, ha confirmado que los tres controles que se saltó fueron antes de los Mundiales de 

Doha, en los que obtuvo el título con la menor marca de los últimos 34 años (48.14). 

La infracción cometida por la campeona del mundo (no estar disponible para controles de 

dopaje tres veces en el plazo de doce meses) puede acarrearle no sólo la suspensión 

correspondiente a un positivo, sino la pérdida del título. 

"Nunca he sido una tramposa y nunca lo seré. Yo sólo he omitido tres controles de dopaje, que 

es algo normal. A veces pasa, y puede sucederle a cualquiera. No quiero que la gente se 

confunda con todo esto porque yo nunca haría trampas", declaró la atleta en un vídeo 

publicado en Instagram. 

Naser precisó que los tres controles para los que no estuvo localizable fueron antes de los 

Mundiales de Doha, que se disputaron entre el 27 de septiembre y el 6 de octubre pasados y 

en los que, con 21 años, se erigió en la reina indiscutible con su marca, la tercera mejor de 

todos los tiempos, que le sirvió para batir a la campeona olímpica, la bahamesa Shaunae 

Miller-Uibo. 

"Espero que todo esto se resuelva porque no me gusta nada la imagen, pero ha ocurrido. Todo 

va a ir bien, aunque es muy duro tener esta pequeña mancha sobre mi nombre", admitió 

Naser. 



  
 

 

"Jamás tomaría drogas para aumentar el rendimiento. Creo en el talento y sé que yo tengo 

talento", subrayó. 

Naser, nacida Ebelechukwu Agbapuonwu en Nigeria de madre nigeriana (también velocista) y 

padre bahrainí, sólo tiene ahora por delante, en el ránking mundial de todos los tiempos, a la 

alemana oriental Marita Koch (47.60) y la checoslovaca Jarmila Kratochvilova (47.99). 

Los atletas de elite, de acuerdo con el reglamento antidopaje, deben declarar trimestralmente 

su localización habitual, lugares de entrenamiento, planificación de competiciones y 

planificación trimestral con las posibles localizaciones y horarios, a fin de estar disponibles 

para cualquier control fuera de competición. 

Una infracción del reglamento en esta materia se puede producir por no haber rellenado el 

formulario de localización en los plazos requeridos o bien por no haber estado presente en el 

lugar donde se les podía encontrar según los detalles declarados. 

Tres incomparecencias en el plazo de un año, si no se justifican durante la investigación, se 

consideran una infracción de dopaje, que acarrea suspensión como si se tratara de un positivo. 

La suspensión provisional de Salwa Eid Naser se suma a la lista de atletas bahrainíes que han 

infringido el reglamento antidopaje. La campeona olímpica de 3.000 m obstáculos Ruth Jebet 

fue suspendida por cuatro años en marzo pasado, y la campeona olímpica de maratón Eunice 

Kirwa recibió, el pasado año, la misma suspensión, en ambos casos por consumo de 

eritropoietina (EPO). 

En 2015, con 17 años, Naser todavía corría con hijab cuando se proclamó campeona del 

mundo juvenil. Hace dos años, en los Mundiales absolutos de Londres, se colgó la medalla de 

plata cuando militaba todavía en categoría júnior, y en los dos últimos años sólo ha perdido un 

400, precisamente contra Shaunae Miller en el mitin de Montecarlo de 2018 (48.97 de la 

bahamesa frente a sus 49.08). 

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/salwa-eid-naser-se-salto-los-tres-controles-antes-

de-mundiales-doha/10006-4264806  

  

https://www.efe.com/efe/espana/deportes/salwa-eid-naser-se-salto-los-tres-controles-antes-de-mundiales-doha/10006-4264806
https://www.efe.com/efe/espana/deportes/salwa-eid-naser-se-salto-los-tres-controles-antes-de-mundiales-doha/10006-4264806


  
 

 

MARCA 

07/06/2020 

Salwa Eid Naser se saltó un cuarto control en enero de 2020 
Atletismo La Unidad de Integridad del Atletismo la acusa en un comunicado 

o EFE 

 

Salwa Eid Naser, en la final de los 400 en el Mundial de Doha de 2019. AFP 

Salwa Eid Naser, tras la suspensión: "No soy una tramposa, sólo me salté tres controles" 

La Unidad de Integridad del Atletismo (AIU) ha emitido un comunicado en el que explica que la 

bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por saltarse tres controles de dopaje 

en 2019 antes de los Mundiales de Doha, se saltó también un cuarto en 2020. 

"Nunca he sido una tramposa y nunca lo seré. Yo sólo he omitido tres controles de dopaje, que 

es algo normal. A veces pasa, y puede sucederle a cualquiera", se defendió este sábado en su 

perfil de Instagram la actual campeona mundial de 400 metros con la menor marca de los 

últimos 34 años (48.14). 

En respuesta a los comentarios de la atleta, la AIU explica que "la investigación sobre las tres 

omisiones en 2019 estaba en curso durante los Mundiales de Doha", de ahí que pudiera 

competir porque "en ese momento no estaba suspendida provisionalmente". 

"Una vez concluida la investigación", aclara la AIU, "y después de una cuarta infracción en 

enero de 2020, se emitió una comunicación de los cargos y Naser fue objeto de una inmediata 

suspensión provisional". 

La AIU señala que el proceso disciplinario está en curso y que no hará más comentarios sobre 

el caso. 

Su título, en juego 

La infracción cometida por la campeona del mundo (no estar disponible para controles de 

dopaje tres veces en el plazo de doce meses) puede acarrearle no sólo la suspensión 

correspondiente a un positivo, sino la pérdida del título. 

https://www.marca.com/atletismo.html
https://www.marca.com/atletismo/2020/06/06/5edb50b3e2704ed9248b45be.html
https://www.marca.com/atletismo/2020/06/06/5edb50b3e2704ed9248b45be.html


  
 

 

 

Naser, nacida Ebelechukwu Agbapuonwu en Nigeria de madre nigeriana (también velocista) y 

padre bahrainí, sólo tiene ahora por delante, en el ránking mundial de todos los tiempos, a la 

alemana oriental Marita Koch (47.60) y la checoslovaca Jarmila Kratochvilova (47.99). 

Los atletas de elite, de acuerdo con el reglamento antidopaje, deben declarar trimestralmente 

su localización habitual, lugares de entrenamiento, planificación de competiciones y 

planificación trimestral con las posibles localizaciones y horarios, a fin de estar disponibles 

para cualquier control fuera de competición. 

Tres incomparecencias en el plazo de un año, si no se justifican durante la investigación, se 

consideran una infracción de dopaje, que acarrea suspensión como si se tratara de un positivo. 

https://www.marca.com/atletismo/2020/06/07/5edccfde22601d9f218b45ea.html  

  

https://www.marca.com/atletismo/2020/06/07/5edccfde22601d9f218b45ea.html


  
 

 

AS 

07/06/2020 

AIU: Salwa Eid Naser se saltó un cuarto control en 2020 
La atleta de Bahréin, oro en los 400 de los pasados Mundiales de Doha, está suspendida tras 

saltarse tres controles. La AIU dice que se saltó un cuarto este año. 

EFE 

Oliver Weiken/dpa  

La bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por la Unidad de Integridad del 

Atletismo (AIU), se saltó tres controles de dopaje en 2019 pero también un cuarto en 2020, 

según ha precisado la AIU en un comunicado. En respuesta a los comentarios de la atleta, 

actual campeona mundial de 400 metros, la AIU explica que "la investigación sobre las tres 

omisiones en 2019 estaba en curso durante los Mundiales de Doha", de ahí que pudiera 

competir porque "en ese momento no estaba suspendida provisionalmente". 

"Una vez concluida la investigación", aclara la AIU, "y después de una cuarta infracción en 

enero de 2020, se emitió una comunicación de los cargos y Naser fue objeto de una inmediata 

suspensión provisional". La AIU señala que el proceso disciplinario está en curso y que no hará 

más comentarios sobre el caso. 

Salwa Eid Naser confirmó esta sábado que se saltó tres controles antes de los Mundiales de 

Doha, disputados entre el 27 de septiembre y el 6 de octubre pasados, y en los que obtuvo el 

título de 400 metros con la menor marca de los últimos 34 años (48.14). La infracción 

cometida por la campeona del mundo (no estar disponible para controles de dopaje tres veces 

en el plazo de doce meses) puede acarrearle no sólo la suspensión correspondiente a un 

positivo, sino la pérdida del título. 

"Nunca he sido una tramposa y nunca lo seré. Yo sólo he omitido tres controles de dopaje, que 

es algo normal. A veces pasa, y puede sucederle a cualquiera. No quiero que la gente se 

confunda con todo esto porque yo nunca haría trampas", declaró la atleta en un vídeo 

publicado en Instagram. 

Naser, nacida Ebelechukwu Agbapuonwu en Nigeria de madre nigeriana (también velocista) y 

padre bahrainí, sólo tiene ahora por delante, en el ránking mundial de todos los tiempos, a la 

alemana oriental Marita Koch (47.60) y la checoslovaca Jarmila Kratochvilova (47.99). Los 

atletas de elite, de acuerdo con el reglamento antidopaje, deben declarar trimestralmente su 

localización habitual, lugares de entrenamiento, planificación de competiciones y planificación 

https://as.com/autor/agencia_efe/a/
https://as.com/masdeporte/2020/06/07/atletismo/La%20campeona%20mundial%20Salwa%20Eid%20Naser,%20suspendida
https://as.com/masdeporte/2020/06/07/atletismo/La%20campeona%20mundial%20Salwa%20Eid%20Naser,%20suspendida
https://as.com/masdeporte/2020/06/06/atletismo/1591437800_059808.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/06/atletismo/1591437800_059808.html


  
 

 

trimestral con las posibles localizaciones y horarios, a fin de estar disponibles para cualquier 

control fuera de competición. 

Tres incomparecencias en el plazo de un año, si no se justifican durante la investigación, se 

consideran una infracción de dopaje, que acarrea suspensión como si se tratara de un positivo. 

https://as.com/masdeporte/2020/06/07/atletismo/1591527892_625105.html  

  

https://as.com/masdeporte/2020/06/07/atletismo/1591527892_625105.html


  
 

 

LA VANGUARDIA 

07/06/2020 

Salwa Eid Naser se saltó un cuarto control en 2020, según la AIU 
 07/06/2020 12:57 

Madrid, 7 jun (EFE).- La bahrainí Salwa Eid Naser, suspendida provisionalmente por la Unidad 

de Integridad del Atletismo (AIU), se saltó tres controles de dopaje en 2019 pero también un 

cuarto en 2020, según ha precisado la AIU en un comunicado. 

En respuesta a los comentarios de la atleta, actual campeona mundial de 400 metros, la AIU 

explica que "la investigación sobre las tres omisiones en 2019 estaba en curso durante los 

Mundiales de Doha", de ahí que pudiera competir porque "en ese momento no estaba 

suspendida provisionalmente". 

"Una vez concluida la investigación", aclara la AIU, "y después de una cuarta infracción en 

enero de 2020, se emitió una comunicación de los cargos y Naser fue objeto de una inmediata 

suspensión provisional". 

La AIU señala que el proceso disciplinario está en curso y que no hará más comentarios sobre 

el caso. 

Salwa Eid Naser confirmó esta sábado que se saltó tres controles antes de los Mundiales de 

Doha, disputados entre el 27 de septiembre y el 6 de octubre pasados, y en los que obtuvo el 

título de 400 metros con la menor marca de los últimos 34 años (48.14). 

La infracción cometida por la campeona del mundo (no estar disponible para controles de 

dopaje tres veces en el plazo de doce meses) puede acarrearle no sólo la suspensión 

correspondiente a un positivo, sino la pérdida del título. 

"Nunca he sido una tramposa y nunca lo seré. Yo sólo he omitido tres controles de dopaje, que 

es algo normal. A veces pasa, y puede sucederle a cualquiera. No quiero que la gente se 

confunda con todo esto porque yo nunca haría trampas", declaró la atleta en un vídeo 

publicado en Instagram. 

Naser, nacida Ebelechukwu Agbapuonwu en Nigeria de madre nigeriana (también velocista) y 

padre bahrainí, sólo tiene ahora por delante, en el ránking mundial de todos los tiempos, a la 

alemana oriental Marita Koch (47.60) y la checoslovaca Jarmila Kratochvilova (47.99). 

Los atletas de elite, de acuerdo con el reglamento antidopaje, deben declarar trimestralmente 

su localización habitual, lugares de entrenamiento, planificación de competiciones y 

planificación trimestral con las posibles localizaciones y horarios, a fin de estar disponibles 

para cualquier control fuera de competición. 

Tres incomparecencias en el plazo de un año, si no se justifican durante la investigación, se 

consideran una infracción de dopaje, que acarrea suspensión como si se tratara de un positivo. 

EFE 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200607/481654327795/salwa-eid-naser-se-salto-

un-cuarto-control-en-2020-segun-la-aiu.html   

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200607/481654327795/salwa-eid-naser-se-salto-un-cuarto-control-en-2020-segun-la-aiu.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/20200607/481654327795/salwa-eid-naser-se-salto-un-cuarto-control-en-2020-segun-la-aiu.html
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05/06/2020 

El miedo de Aprilia: una sanción de cuatro años para Iannone 
Massimo Rivola teme que la AMA quiera imponer un castigo ejemplar con el caso de Andrea 

para demostrar su importancia. 

Francisco Chuvieco Alvarez@asfranchuvieco 

 

18 meses de inactividad. Esta fue la sanción que la FIM ha impuesto a Andrea Iannone tras 

detectar un laboratorio de Dresde (Alemania) restos de esteroides androgénicos anabólicos 

(EAA), una sustancia prohibida por la Agencia Mundial Antidopaje e incluida en la lista de 

sustancias prohibidas del código antidopaje, en la muestra de orina que el piloto facilitó a esta 

organismo durante el pasado GP de Malasia. 

Una penalización que debería finalizar el próximo 16 de junio de 2021. Hablamos en 

condicional porque desde Aprilia temen que se pueda prolongar cuatro años más. Massimo 

Rivola, CEO de la fábrica de Noale, no descarta en 'GPOne' que la AMA quiera usar este caso 

para imponer un castigo ejemplar y demostrar su importancia. 

"En todos los casos de dopaje las federaciones siempre ha ido más rápido que lo sucedido con 

Andrea, En el primer juicio al piloto han reconocido que no fue su culpa, pero no obstante la 

acusación ha pedido cuatro años. Por lo que respecta al TAS estábamos esperando la 

comunicación del presidente de arbitraje, pero de momento no hemos recibido nada. Mi 

miedo es que la AMA esté tratando de imponer un castigo ejemplar para demostrar su 

importancia y que la FIM sea espectadora. Todo esto es bastante preocupante dado que se 

habla de 18 meses de descalificación, pero soy de la idea de que la AMA pedirá cuatro años 

para Andrea. Me espero que la audiencia llegue como máximo en agosto y no más tarde. A tal 

propósito creo sería necesario un minimo de decencia bajo este aspecto. Estamos sufriendo un 

daño significativo, también porque nosotros, queremos quedarnos con él. Si esta temporada 

se arruina, no podemos permitir que esto afecte a la siguiente", declara Rivola. 

https://as.com/autor/francisco_chuvieco_alvarez/a/
https://twitter.com/@asfranchuvieco


  
 

 

Así mismo, el dirigente italiano remarca que su plan inicial sigue siendo mantener su actual 

alineación de pilotos: "Aleix Espargaró, para nosotros, es nuestro capitán y merece este 

reconocimiento. Estamos en la recta final de su renovación. Ha hecho un gran trabajo con la 

moto 2020, que es más fácil y más cómoda de pilotar respecto a la precedente. En Aprilia 

estamos contentos con nuestros dos pilotos actuales aunque no sepamos qué sucederá en el 

futuro, vista la situación de Iannone. Por el momento nuestra voluntad es mantener a Andrea 

y Aleix". 

Cabe recordar que los abogados de Iannone siempre han defendido que la presencia de esta 

sustancia prohibida, que permite ganar masa muscular y aumentar la fuerza, se produjo al 

ingerir involuntariamente una pieza de carne contaminada en un restaurante, replicando el 

mismo argumento que usó Alberto Contador, sin éxito, cuando fue acusado de doparse con 

anabolizantes: "La presencia de metabolitos es equivalente a 1.150 nanogramos por mililitro, 

una pequeña cantidad, considerando también que el piloto había estado en Asia durante más 

de un mes y que la prueba, realizada inmediatamente después de la carrera, era relativa a una 

muestra de orina muy densa, igual a 1.024, debido a la fuerte deshidratación". 

https://as.com/motor/2020/06/05/motociclismo/1591348837_828877.html  

  

https://as.com/motor/2020/06/05/motociclismo/1591348837_828877.html


  
 

 

AS 

08/06/2020 

Lamine Diack y la trama rusa de dopaje, en el banquillo 
Comienza en París el juicio contra el expresidente de la IAAF, acusado de aceptar 1,5 

millones de euros en sobornos para tapar positivos. 

Jesús Mínguez@JesusMinguezAS 

GONZALO 

FUENTES REUTERS 

Lamine Diack, expresidente de la Federación Internacional de Atletismo (ahora World 

Athletics), se sentó hoy, con 87 años, en el banquillo de un tribunal de París frente a la jueza 

Rose-Marie Hunault. Se juzgará el sistema de corrupción por el que, presuntamente, habría 

recibido sobornos de hasta 1,5 millones de euros para ocultar el dopaje de atletas rusos. La 

pena a la que se expone es de diez años de prisión. 

Diack manejó la IAAF entre 1999 y 2015, y aún tiene que hacer frente a otro proceso (aún en 

instrucción) sobre su papel para influir, mediante compra de votos, en la adjudicación de los 

Juegos de Río 2016 y Tokio 2020 y los Mundiales de 2013 y 2021. 

En el juicio están personadas la Agencia Mundial Antidopaje y también el Comité Olímpico 

Internacional (COI), al que perteneció Diack. En el banquillo también se sienta el doctor 

francés Gabriel Dollé, exresponsable de dopaje de la IAFF que habría aceptado 190.000 

euros por 'distraer' positivos. Y no estará presente Papa Massata Diack, hijo del mandatario y 

clave en el desvío de fondos, refugiado en Senegal aunque pesa una orden de detención 

internacional contra él. Faltarán, además, en la sala Valentin Balakhnichev, expresidente de la 

Federación Rusa, y el entrenador Alexei Melnikov, corruptores y que siguen en Rusia. 

Según la acusación, Diack aceptó dinero de Rusia para tapar positivos y que los atletas 

pudieran participar en los Juegos de Londres 2012 y los Mundiales de Moscú 2013. Pero la 

trama se destapó en 2012 por filtraciones de deportistas descontentos. Diack y su hijo, 

además, habrían extorsionado directamente a atletas. 

https://as.com/masdeporte/2020/06/08/atletismo/1591612303_726310.html   

https://as.com/autor/jesus_minguez/a/
https://twitter.com/@JesusMinguezAS
https://as.com/masdeporte/2016/01/14/atletismo/1452783165_163320.html
https://as.com/masdeporte/2016/01/14/atletismo/1452783165_163320.html
https://as.com/masdeporte/2016/05/11/polideportivo/1462993559_197574.html
https://as.com/masdeporte/2016/05/11/polideportivo/1462993559_197574.html
https://as.com/masdeporte/2020/06/08/atletismo/1591612303_726310.html


  
 

 

FRANCE 24 

06/06/2020 

Lamine Diack responde ante la justicia sobre corrupción y dopaje 

ruso 
París (AFP) 

Cinco años después de un escándalo por corrupción relacionado con el dopaje en Rusia, ha 

llegado la hora de que Lamine Diack, expresidente histórico del atletismo mundial, responda 

ante la justicia desde el lunes en un proceso que se abre en un tribunal parisino y en el que son 

juzgados también su hijo y otras cuatro personas. 

El caso estalló en noviembre de 2015, cuando el senegalés Lamine Diack fue arrestado cerca 

de París. La noticia impactó al tratarse del hombre que había sido el máximo dirigente de la 

Federación Internacional de Atletismo (IAAF, actual World Athletics) desde 1999 hasta 

mediados de ese 2015, cuando fue sustituido en el cargo por el británico Sebastian Coe, que 

continúa en esas funciones. 

Lamine Diack, al que se impide abandonar Francia, está acusado por la fiscalía financiera de 

este país europeo de haber puesto en marcha "una auténtica organización criminal" y se 

expone a una pena de hasta diez años de prisión por corrupción activa y pasiva, abuso de 

confianza y blanqueo en banda organizada. 

Uno de sus exasesores, el abogado Habib Cissé, y el exresponsable del servicio antidopaje de la 

IAAF, Gabriel Dollé, comparecen por corrupción pasiva. Ambos son de nacionalidad francesa. 

Una pieza clave en el entramado es Papa Massata Diack, hijo de Lamine y que fue en su día 

poderoso asesor de marketing de la Federación Internacional de Atletismo. 

Hasta ahora, Papa Massata Diack ha escapado a la acción de la justicia francesa, se cobija en 

Senegal y no estará probablemente el lunes en París. Su abogado en la capital francesa, 

Antoine Beauquier, ha solicitado el aplazamiento del juicio porque otros dos de los abogados 

de su defendido están en Dakar y no pueden viajar por el cierre de fronteras, en plena 

pandemia del nuevo coronavirus. 

Una solicitud al respecto será examinada el lunes, en el primero de los seis días previstos de 

audiencia. 

- Pasaporte biológico - 

Igualmente tendrían que responder ante el tribunal parisino Valentin Balakhnitchev 

(expresidente de la Federación Rusa de Atletismo) y Alexei Melnikov (exseleccionador nacional 

de carreras de fondo), sospechosos de haber obtenido dinero de atletas dopados a cambio de 

su protección respecto a posibles sanciones. Tampoco estarían el lunes en París. 

Hay que remontarse al inicio de la década de 2010, con la llegada del arsenal antidopaje del 

pasaporte biológico, que permite detectar variaciones en los valores sanguíneos. El cerco se 

estrechó alrededor de Rusia en noviembre de 2011, con una lista de 23 atletas sospechosos. 

En ese momento, Lamine Diack, su hijo y Habib Cissé multiplicaron los viajes a Moscú. 



  
 

 

Los expedientes disciplinarios se fueron dilatando y varios atletas pudieron participar en los 

Juegos Olímpicos de Londres-2012. Algunos fueron incluso campeones allí, como ocurrió como 

Sergey Kirdyapkin (50 km marcha) y Yuliya Zaripoa (3.000 m obstáculos), que luego fueron 

desposeídos de sus oros. 

- De Moscú a Dakar - 

Lamine Diack, que cumple 87 años el domingo, reconoció que las sanciones fueron 

escalonadas para evitar hundir la imagen de Rusia y favorecer las negociaciones sobre los 

derechos de televisión y los patrocinios de cara al Mundial de Moscú-2013. 

"Había que retrasar la suspensión de los atletas rusos para obtener el contrato de VTB (un 

banco estatal ruso)", admitió Diack durante la investigación. También reconoció que había 

obtenido 1,5 millones de euros (1,7 millones de dólares) de Rusia para hacer campaña contra 

Adoulaye Wade en las elecciones presidenciales senegalesas de 2012. 

Pero sus abogados destacan que los atletas rusos fueron finalmente sancionados (la mayor 

parte en 2014) y que Lamine Diack quería salvar a la IAAF de la bancarrota. 

Lamine Diack será también juzgado por haber permitido a su hijo apropiarse de importantes 

cantidades en las negociaciones con los patrocinadores, bien imponiendo sus empresas como 

intermediarias o bien atribuyendo comisiones "exorbitantes". 

El trabajo de los jueces de instrucción sobre el sistema de corrupción en la IAAF permitió 

además detectar una cadena de transferencias sospechosas que arrojan dudas sobre los 

procesos de atribución de sedes de los Juegos Olímpicos de Rio-2016 y Tokio-2020, y del 

Mundial de atletismo de Doha-2019. 

https://www.france24.com/es/20200606-lamine-diack-responde-ante-la-justicia-sobre-

corrupci%C3%B3n-y-dopaje-ruso   

https://www.france24.com/es/20200606-lamine-diack-responde-ante-la-justicia-sobre-corrupci%C3%B3n-y-dopaje-ruso
https://www.france24.com/es/20200606-lamine-diack-responde-ante-la-justicia-sobre-corrupci%C3%B3n-y-dopaje-ruso


  
 

 

MUNDO DEPORTIVO 

08/06/2020 

El juicio de los Diack arranca con rechazo a una petición de 

aplazamiento 
• Papa Massata Diack ha pedido el aplazamiento del juicio porque sus abogados no han 

podido desplazarse a París, pero su petición ha sido rechazada 

 

Lamine Diack, minutos antes del inicio del juicio (Thibault Camus - Thibault Camus / AP) 

MUNDODEPORTIVO.COM 

Actualizado a 08-06-2020 10:58 

Este lunes ha arrancado en París el juicio contra Lamine Diack, expresidente de la IAAF, y su 

hijo Papa Massata Diack, ambos acusados de corrupción en el seno de la institución al 

proteger a atletas rusos culpables de dopaje. El inicio del juicio no ha estado exento de 

polémica. 

Papa Massata Diack, quien no ha podido ser atrapado por las fuerzas de seguridad francesas 

porque permanece en Senegal, ha pedido por videoconferencia el aplazamiento del 

juicio debido a que sus dos abogados no han podido trasladarse a Francia. Esta petición ha 

sido rechazada por el juez que lleva el caso. 

Así, Lamine Diack ha sido el único de los dos que ha acudido de forma preseencial a las 8:30 en 

el tribunal de París. A sus 87 años se enfrenta a cargos de corrupción activa y pasiva, abuso de 

confianza y blanqueamiento en banda organizada que podrían ocasionarle hasta diez años de 

prisión. 

“Tengo la audición dañada y un estado de salud bastante complicado, pero aquí estoy”, ha 

declarado el acusado antes de entrar en la cámara. Diack dirigió la IAAF entre 1999 y 2015 y ha 

comparecido junto a su consejero Habib Cissé y al antiguo responsable antidopaje de la 



  
 

 

IAAF Gabriel Dollé. Quienes no se han presentado al juicio ni de forma presencial ni telemática 

han sido otros dos investigados por el caso, el expresidente de la Federación Rusa de 

Atletismo Valentin Balakhnitchev y el exentrenador ruso de carreras de fondo Alexei 

Melnikov. 

Los cargos que se estudian sobre los acusados pertenecen a toda la década de 2010 y han 

podido ser determinados a partir de la llegada del pasaporte biológico. Este 

permitió comprobar variaciones sanguíneas sospechosas en varios atletas rusos por posible 

presencia de EPO. Lamine Diack, no obstante, reconoció que las sanciones que se imponían a 

los atletas querían dañar lo mínimo posible la imagen de Rusia en vistas al Mundial de 2013. 

Todo ello por un trasfondo: Rusia le había concedido una ayuda de millón y medio de 

euros para la realización de sus campañas políticas en el atletismo. 

https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200608/481664296258/el-juicio-de-los-diack-

arranca-con-rechazo-a-una-peticion-de-aplazamiento.html   

https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200608/481664296258/el-juicio-de-los-diack-arranca-con-rechazo-a-una-peticion-de-aplazamiento.html
https://www.mundodeportivo.com/atletismo/20200608/481664296258/el-juicio-de-los-diack-arranca-con-rechazo-a-una-peticion-de-aplazamiento.html


  
 

 

A LA CONTRA 

07/06/2020 

Solozábal: «El dopaje es un reflejo de la sociedad, mientas haya 

dinero y gloria habrá trampas» 
Veinte años después de su retirada resulta más sencillo verle pedalear encima de una bici que 

pateando un balón. Solozábal, capitán del Atleti del doblete, colgó las botas muy pronto para 

dedicarse a su otra gran pasión, la bicicleta. 

Por 

 Emmanuel Ramiro 

 

Cuesta reconocer al futbolista debajo del casco. Pero no se extrañen si algún día se cruzan con 

el capitán del doblete del Atlético pedaleando por los Alpes, retorciéndose en algún puerto de 

Andorra o sudando la gota gorda en medio del desierto. A Roberto Solozábal (Madrid, 

1969) «el fútbol le valió para comprarse tiempo», frase de cabecera de un futbolista de esos 

que hoy llamaríamos diferentes y en su época eran simplemente raros. Ya entonces cultivaba 

su pensamiento crítico, ese afán por cuestionarse todo quizá consecuencia de las largas 

concentraciones de su época: «Yo las odiaba, pero las entendía. Era consciente de que en el 

futuro ese tipo de concentraciones desaparecerían«. El actual presidente de las leyendas del 

Atlético de Madrid encontró en el fútbol un medio para conseguir un fin, quizá por ello ahora 

en su trastero hay más bicis que balones. 

—Imagino que ha echado de menos la bici durante el confinamiento… 

—Lo he llevado relativamente bien. Es verdad que hago mucho deporte al aire libre, pero 

afortunadamente tengo un rodillo de bicicleta y es lo que he hecho, una hora todos los días, 

hasta que nos han dejado salir hace unos días. Ahora salgo todos los días a las 7 de la mañana. 

Así que bien. No vivo en una chalet, sino en una casa relativamente grande . He aprovechado 

para hacer otras cosas que no suelo hacer. Me he adaptado bien a esta nueva situación. 

—Lo peor de la desescalada, en su caso, habrán sido las agujetas… 

—La verdad es que me he visto perfecto. Con una hora de ejercicio que he ido haciendo al día 

me ha venido muy bien. Es verdad que la bicicleta es muy agradecida al no tener impacto y se 

lleva mejor. Salí un día a correr y lo llevé peor, noté más cansancio acumulado. 

—¿Hay algo de castigo de la naturaleza en el coronavirus? 

—No creo que la naturaleza sea tan inteligente pero creo que todos tenemos claro cómo es la 

situación aunque lo difícil sea ponerle freno. Es evidente que el planeta no da de sí todo lo que 

nosotros le demandamos con el uso que hacemos de él. Ahora, ya digo, es muy difícil ponerle 

freno. A ver quién lo hace. Y está claro que esto ha sido un frenazo de golpe. Me ha hecho 

mucha gracia una frase que le escuché a Ricardo Darín que no sé si será suya o no: “Ahora que 

el mundo consume solo lo que hace falta para vivir está en crisis”. Puede resultar una paradoja 

pero es un algo cierto. Al final todos tenemos muchas más cosas de las que nos hacen falta, 

pero es que tal y como está montado el sistema si no consumes el mundo entra en crisis. Estoy 

convencido de que tiene que haber otras fórmulas, yo no sé cuáles son, para vivir más acordes 

https://telegram.me/share/url?url=https://alacontra.es/2020/06/solozabal-entrevista/&text=Soloz%C3%A1bal:%20%C2%ABEl%20dopaje%20es%20un%20reflejo%20de%20la%20sociedad,%20mientas%20haya%20dinero%20y%20gloria%20habr%C3%A1%20trampas%C2%BB
https://telegram.me/share/url?url=https://alacontra.es/2020/06/solozabal-entrevista/&text=Soloz%C3%A1bal:%20%C2%ABEl%20dopaje%20es%20un%20reflejo%20de%20la%20sociedad,%20mientas%20haya%20dinero%20y%20gloria%20habr%C3%A1%20trampas%C2%BB


  
 

 

al planeta en el que estamos. Habrá poca gente que no esté de acuerdo en que el ritmo de 

consumo es insostenible a todos los niveles, sobre todo en las sociedades más ricas. Es como la 

felicidad. Al final hace falta un punto de confort en la vida, pero llega un momento en que por 

mucho que hagas no vas a tener más. A veces, incluso, disminuye tu confort. Yo conozco a 

gente que tiene más que suficiente para ser feliz, que podría llevar una vida bastante cómoda 

y por querer tener más lo único que hace es meterse en líos. Al final eso le causa estrés y le 

hace no tener una vida más plena. 

«ESTA PANDEMIA NOS HA RECORDADO TAMBIÉN QUE EL RITMO DE CONSUMO ES 

INSOSTENIBLE A TODOS LOS NIVELES, SOBRE TODO, EN LAS SOCIEDADES MÁS RICAS» 

—¿Una de las enseñanzas obligadas de esta pandemia es que el ser humano puede vivir con 

menos? 

—Yo lo tengo clarísimo, pero como digo vivimos en una sociedad consumista y la misma 

manera de funcionar es la que nos hace ver que necesitamos cosas que en realidad no nos 

hacen falta. Desde el cambiar de coche a cambiar de bicicleta. En cualquier ámbito en el que 

estés te van creando necesidades que en realidad no son reales. Lo difícil es luchar contra ello, 

encontrar ese equilibrio es muy difícil. 

Ciclismo 

—¿Hay algún ciclista con el que cambiaría su carrera profesional? 

—No, no. No me cambiaría por ninguno, eso lo tengo clarísimo. Cuando haces algo como 

hobby no tiene nada que ver a hacerlo como profesional. Está claro que el éxito deportivo está 

muy bien, igual que en el fútbol. Pero vamos, a mí no me hace falta haber sido ciclista 

profesional para saber lo duro que es. A mí por ejemplo una de las cosas que me gusta 

muchísimo de la bicicleta es disfrutar de los lugares por donde paso y he escuchado a varios 

ciclistas decir que ellos cuando se retiran es cuando pueden disfrutar de algunos puertos, 

porque vuelven a subirlos, ya que en carrera es imposible, no te fijas ni por dónde vas entre la 

agonía y el estrés de la competición. 

—Bueno pero usted también compite en bici... 

—Es que a mí lo que me encanta del ciclismo es poder combinar la bici con el entorno por el 

que te mueves. Pero es cierto, a mí también me pasa cuando compito en carreras amateur y lo 

pienso muchas veces. Lo bonito sería venir aquí un día que no tenga que correr. Yo también 

voy concentrado en lo mío. De repente te das cuenta de que estás en un sitio maravilloso, pero 

no te paras a disfrutarlo. Muchas carreras me sirven para volver a ese lugar, para volver de 

vacaciones o ir con más tranquilidad a disfrutar de ese paraje. 

—Qué tipo de ciclista hubiera sido Roberto Solozábal: ¿un llaneador, un escalador, un 

clasicómano? 

—Por mi fisonomía no puedo ser escalador, aunque me encanta subir puertos. Con 82 kilos es 

imposible. A mí me encantan las clásicas y eso que cuando yo empecé a seguir el ciclismo casi 

que no las retransmitían en televisión. Las clásicas de Centroeuropa, las de Primavera. 

Entiendo que ahí me iría bien. Me podría defender en las clásicas de un día. 

«EL DOPAJE ES UN REFLEJO DE LA SOCIEDAD, MIENTRAS HAYA DINERO, GLORIA Y DEMÁS SE 

HARÁN TRAMPAS. Y ES ALGO QUE NO SOLO OCURRE EN EL CICLISMO, ESTÁ EXTENDIDO A LA 

MAYORÍA DE LOS DEPORTES» 



  
 

 

—Cuándo se sufre sobre la bicicleta, ¿se entiende mejor que el dopaje esté tan vinculado al 

ciclismo? 

—El tema del dopaje se da en muchos deportes, no solo en el ciclismo. Pero no tiene tanto que 

ver con el sufrimiento. Tiene que ver con las ventajas que se consiguen y esa inercia es la que 

mueve a los demás. Mi visión es que el ciclismo sería igual de espectacular si nadie se hubiera 

dopado, lo que pasa es que las carreras en vez de ir a 40km/h irían a 38, 36 o 34 km/h, a otro 

ritmo, vamos. El espectáculo sería el mismo, los corredores lo aguantarían, pero irían a otro 

ritmo. El doping es una huida hacia adelante cuando otros toman atajos y se crea entonces la 

sensación de que si tú no lo haces no tienes opciones de competir. Pero eso es como la 

sociedad misma, mientras haya dinero, gloria y demás habrá trampas. En el ciclismo, en el 

fútbol y en todo. 

—¿Qué piensa de Lance Armstrong, que fue un tramposo o que fue uno de tantos? 

—Lo más escandaloso de lo de Armstrong es que las instituciones lo taparon. No es que solo 

fuera el corredor el que lo hiciera, supongo que había un interés económico gigante detrás de 

él. Es la típica hipocresía de la sociedad: te utilizan mientras funcionas y luego se escandalizan 

y te echan. Yo con el dopaje lo tengo clarísimo, al tipo que lo pillen ni dos años ni nada, sanción 

de por vida y ya está. 

—Quizá sea injusto responsabilizar solo al deportista cuando en ocasiones es el último 

eslabón de una larga cadena. 

—Exactamente, es que es una presión que llega desde muchos sitios. El público tampoco es 

inocente, porque siempre quiere más y más y más. También está la presión de los medios de 

comunicación y por supuesto de los patrocinadores. Por eso no es un tema tan fácil y habría 

que reflexionar sobre qué es lo que queremos con el deporte. 

—¿En los ironman o en las diferentes pruebas ciclistas en las que participa hay dopaje? 

—Está claro que en el ciclismo amateur hay mucho dopaje, porque en la mayoría de las 

pruebas no hay controles y siempre vas a encontrar quien esté dispuesto a todo. Pero, por 

ejemplo, en la Iron Bike no te dan nada por ganar, te dan un abrazo al llegar a meta. Eso quizá 

limite el que alguien se dope. Pero es algo inherente a la especie humana, hay gente que por 

ser el primero de su pueblo hace cualquier cosa. La ambición de cada uno para quebrantar las 

reglas es muy particular. Siempre habrá gente que intente saltarse las reglas. Ocurre en 

ciclismo, en tenis, en fútbol, en baloncesto… 

—Usted ha corrido en el desierto (Titan Desert), ha participado en el Ironman de Lanzarote 

que es uno de los más duros del mundo, ha ido de Madrid a Lisboa en bici ¿Qué es lo que 

atrapa de esas carreras? ¿Es la necesidad por competir? ¿Por ponerse a prueba? 

—Yo monto en bici mucho con Samuel Trives, que es un exjugador de balonmano. Tenemos 

una gran amistad y salimos mucho a correr, de hecho hicimos una prueba en parejas (Madrid-

Lisboa) juntos. A los dos nos fascina una prueba muy pequeñita que se llama Iron Bike en Italia 

y la corrimos una vez. Tiene una dureza añadida que es el summun. Después de esa carrera el 

resto te parecen una cosa menor. Son etapas de 100 kilómetros con 4.000 metros de desnivel 

de media. Se desarrolla durante siete días por la zona de Sestriere, al norte Italia en los Alpes 

Mediterráneos, de hecho hay tramos en los que cruzas la frontera y pasas a Francia. Es 

increíble, además la corre poca gente porque no pueden inscribirse más de 100 personas. 

Duermes en tiendas de campaña. Es una absoluta experiencia. Es una carrera muy técnica, hay 



  
 

 

muchos días que tienes que portear la bici y los parajes son maravillosos: un día por ejemplo, 

desciendes desde lo alto de una fortaleza militar que tiene 4.500 escalones, otro día tuvimos 

que subir un puerto de 2.000 metros con la bici al hombro, porque la pista estaba 

impracticable; eran 10kilómetros y tardamos 3 horas y cuarto. Y sabes qué es lo más curioso: 

que en esta prueba te encuentras a muchísimos españoles. El 60 o 70% de los participantes 

son españoles y el resto cuatro o cinco frikis de la bicicleta italianos y franceses. Para mí esta 

prueba es el Mundial del Mountain-Bike, es espectacular. Ese tipo de experiencias son las que 

busco cuando monto en bicicleta. 

—¿Cuál es su próximo reto? 

—Más que mi próximo reto es una prueba que tengo clavada. Es un trail en Andorra que es 

cierto que nunca la he entrenado específicamente, es la Andorra Ultra Trail. Son 112 

kilómetros con 10.000 metros de desnivel y me he tenido que retirar dos veces porque no iba 

preparado. El problema es que ahora estoy enganchado a la bici y no sé si lo voy a volver a 

intentar, porque ya sé que tengo que prepararla bien. Al final necesitas una dedicación o una 

preparación de casi seis meses para afrontarla en condiciones. Y eso me supondría dejar la bici 

todo ese tiempo y ponerme a entrenar la carrera a pie y me rompe la dinámica ahora mismo. 

Pero en algún momento lo haré. 

—Usted ha dicho en más de una ocasión que el fútbol le sirvió para comprar tiempo. ¿De 

dónde le viene esa mentalidad tan austera? ¿De la educación que ha recibido, de sus 

maestros, de sus lecturas? 

—Bueno al final uno se va haciendo poco a poco. En realidad yo desde muy pequeño, en mi 

época de adolescente y en mis primeros años en el mundo del fútbol, ya tenía muy claro el 

tipo de vida que quería llevar. He tenido la suerte de dedicarme a algo que estaba muy bien 

pagado y desde ahí he optado por hacer cosas que me llenaran. Siempre he pensado que lo 

ideal es poder elegir. Si puedo no trabajar en algo que no me apasione pues no lo hago. No 

quiero dar la impresión de que no hago nada, porque hago bastantes cosas pero pocas por 

dinero, como digo yo. Tengo esa suerte, haber podido elegir este tipo de vida. 

—Ese desapego por las cosas materiales es un tipo de pensamiento que se suele asociar a la 

izquierda, pero que yo sepa usted no se ha significado políticamente… 

—No sé si es de derechas o de izquierdas, pero no creo que tenga mucho que ver la ideología 

con mi forma de actuar o de pensar en la vida. 

—Para la mayoría de los chavales que juegan al fútbol su sueño desde pequeños es ser 

futbolistas profesionales. En su caso, da la sensación de que ser futbolista fue un medio para 

conseguir un fin, su vida actual. 

—A ver, cada uno tiene su motivación en la vida, pero, a no ser que seas un iluso, cualquier 

jugador es consciente de que la carrera de futbolista es muy corta. Igual no te tienes que 

retirar tan joven como me retiré yo, porque tenía ganas de retirarme, pero aun así es una 

profesión corta. Los jugadores saben que se les va a acabar pronto esa vida. Quizá por eso a los 

futbolistas que les apasiona tanto el juego y esa forma de vida se dedican luego a ser 

entrenadores o a mantenerse relacionados de alguna manera con el fútbol. Yo tenía muy claro 

que la vida del entrenador no me apasionaba. La vida del entrenador es durísima para la 

familia y también para uno mismo. Y eso si te van bien las cosas ,porque si no es así estás 

cambiando de ciudad cada dos por tres. Me hace gracia que la gente sólo suele reparar en los 



  
 

 

casos de éxitos, en los entrenadores a los que les va bien. Ahí el ejemplo perfecto es el de 

Guardiola. Múnich, Manchester, antes Barcelona. Ya, pero es que esa no es la realidad. La 

realidad es que como entrenador empiezas en Almendralejo, luego entrenas en Taiwan, te sale 

una oferta en China, vuelves a un Segunda y si lo haces bien te llega la oportunidad en un 

Primera en apuros. Y si lo haces muy bien te dan un proyecto al principio de temporada. 

—Y a los entrenadores el fútbol les absorbe más que a los futbolistas, ¿no cree? 

—El fútbol absorbe siempre, es muy absorbente. Pero no es la única profesión en la que pasa 

eso. En realidad todas las profesiones te absorben si quieres hacer bien tu trabajo. Si eres un 

gran ejecutivo de una gran empresa no te va a bastar con dedicarle tres horas por la mañana, 

te exigirán que viajes, que tengas reuniones a todas horas, que no tengas fines de semana. Por 

eso la pasión en todo lo que haces debe ser tan importante. Por eso yo lo tenía clarísimo y 

sabía que ese mundo ya no me compensaba. Tuve la suerte de poder elegir ese camino. 

Leer artículo completo en: https://alacontra.es/2020/06/solozabal-entrevista/   

https://alacontra.es/2020/06/solozabal-entrevista/


  
 

 

CICLISMO INTERNACIONAL 

05/06/2020 

Vaughters: “El riesgo de dopaje hoy es demasiado alto y el 

beneficio es demasiado bajo” 
 3 días hace Oscar Trujillo 

Por Oscar Trujillo Marín 

Jonathan Vaughters, aparte de ser el manager de EF Pro Cycling y jefe de van Garderen, Urán, 

Bettiol, Carthy, Woods, Daniel Martínez e Higuita, entre otros corredores destacados, hizo su 

carrera como corredor profesional en los turbulentos años 90’s, (entre 1994 y 2002). Fue 

compañero de Lance Armstrong dos temporadas en el US Postal. 

 

Por supuesto, Jonathan carga con un pasado de dopaje como la inmensa mayoría de 

corredores de su generación. Conoció el problema desde dentro. Por suerte él, a pesar de sus 

errores, a diferencia de otros que fueron desterrados y condenados al ostracismo, puede 

seguir viviendo del ciclismo. 

En una extensa entrevista con Marca, Vaughters analiza el revuelo causado por las confesiones 

de su famoso ex compañero y compatriota en su reciente documental, mostrándose más 

crítico que lo que ha hecho por ejemplo el Triqui Beltrán, Simeoni o Basso. 

“La influencia de un producto prohibido en el rendimiento deportivo no es la misma para 

todos. Todos los corredores usaron EPO en ese momento, pero funcionó más para uno que 

para el otro. Así que hay un momento en el ciclismo en el que nunca sabremos quién era el 

mejor. Es imposible saberlo. Lance fue muy fuerte con o sin dopaje, Jan Ullrich o Marco 

Pantani también. Pero decir que Lance habría ganado 7 Tours de todas formas es temerario. La 

EPO puede haber sido más efectiva para él que para otros. Quizás David Moncoutié, que 

decidió no tomar nada, fue en realidad el más fuerte… “, señaló. 

Buena parte de la mala fama de Lance se la debe a un supuesto carácter tiránico, autoritario 

dentro del equipo. En esto el director del EF Pro Cycling, que trabajó dos años a su lado, fue 

claro: “él nunca presionó a nadie  para que tomara drogas, fue decisión de cada corredor”, 

enfatizó el ex corredor nacido en Boulder, Colorado. 

Lo que sí reconoció fue el carácter dominante y fuerte personalidad de Lance cuando alguien 

cuestionaba su jerarquía o condición de Alfa en el equipo: “Si fueras un compañero de equipo 

y estuvieras a su lado, te trataría bien. Pero si tuvieras una opinión diferente de la suya, te 

haría la guerra. El mejor ejemplo es el de Alberto Contador en 2009, que fue colíder y Lance no 

https://www.ciclismointernacional.com/es/author/oscar-trujillo/
https://www.ciclismointernacional.com/wp-content/uploads/2020/06/Jonathan-Vaughters-1-1280x720-1.jpg


  
 

 

se portó tan bien con él porque no era sumiso, no podía tenerlo de su lado, lo mismo ocurrió 

con Floyd Landis y Tyler Hamilton”. 

Jonathan analiza cómo pudo llegar tan lejos todos esos años (de manera ilesa) el texano con su 

delirio fraudulento. Según él, tiene que ver con el hecho de haber sido el corredor de la 

historia que más llegó a acumular notoriedad, fama, dinero poder e influencia, ese peligroso 

cóctel unido a su enorme ambición por seguir siendo el mejor, fue su ruina. Si solo hubiese 

ganado dos o tres Tours espaciados y con otras figuraciones más discretas, nadie se metería 

con él. Si solo hubiese sido francés o Suizo, menos. ¿Odiar a los estadounidenses por sistema y 

sin matices no es para buena parte de la humanidad un deporte nacional? Lance Armstrong 

fue el villano perfecto. Quién no quiere ver caer a un gringo arrogante y poderoso. 

“Casi todos nos dopábamos, lo que lo hizo diferente de los demás fue el poder y el dinero. Yo 

me fui de US Postal y estuve luego en un equipo francés después (NdR: Credit Agricole) y no 

teníamos logística para el dopaje. Si querías hacerlo, tenías que hacerlo por tu cuenta, no 

había médico para ello. Por el contrario, Lance lo tenía todo ahí mismo para él. Podía contratar 

un avión privado y volar alrededor del cielo mientras recibía una transfusión de sangre si 

quería. Tenía el dinero y la logística para drogarse. Estaba tomando poco riesgo. Sabía que no 

iban a atraparlo. Podía hacerlo todo con calma y metodológicamente. No temía que la UCI lo 

atrapara y eso fue una gran ventaja”, narró. 

La historia está plagada de grandes nombres en el campo artístico, musical, financiero, 

político, militar de personas que empezaron desde abajo con una conmovedora biografía de 

superación, como ejemplo triunfando o defendiendo nobles causas y una vez llegados arriba, a 

la cima, la ambición desmesurada y el resplandor de la fama, del temor que infundían y de 

sentirse omnipotentes resultó ser su perdición. Es evidente que, salvo muy pocas excepciones, 

demasiado poder ciega, envilece. 

En su balance de la época fraudulenta que le tocó vivir, Vaughters reconoció que de lo que vió 

“1996 fue el peor año en términos de dopaje, fue el pico”, dijo. Y también que lo que se ve hoy 

es meramente residual, no tiene nada que ver con el carácter masivo, variado y excesivo de 

esa década. 

“El ciclismo es ahora más limpio, incluso aunque no se pueda decir que nadie está haciendo 

dopaje. En los años 90, y primer lustro de este siglo, el dopaje permitió tener una ventaja de 5 

a 10% y era imposible correr sin EPO si lo que querías era ganar. Mientras que ahora el dopaje 

da una ventaja de 0.00005%. Esto es completamente diferente. En la década de 1990, el riesgo 

de dopaje era bajo, las sanciones ridículas y la tolerancia social muy elevada, la ventaja, por 

tanto era muy significativa. El riesgo de dopaje hoy es demasiado alto y el beneficio es 

demasiado bajo, y es por eso que estamos quizás en la era más limpia de este deporte “ 

Pensar que el dopaje va a desaparecer por completo de las competencias es como pensar que 

la humanidad entera va abandonar un día la codicia, el egoísmo, la agresividad sustentada en 

odios atávicos tribales que permanecen como el miedo al diferente, el racismo, la xenofobia, la 

aporafobia y el delirio por las armas y la guerra… 

Con mucha educación y rigurosos controles se pueden reducir estos males a la mínima 

expresión. Pero siempre habrá quien quiera tomar atajos en cualquier apartado de la vida, eso 

hace parte de la humana condición, es inherente a ella. La razón nos da la potestad de elegir, y 

la trampa siempre será una elección más entre muchas. 



  
 

 

Se confunde quien piense que doparse tiene que ver con un origen miserable, inculto o 

marginal. Armstrong, Rasmussen, Riis, Ullrich, Virenque y todo ese infinito etcétera de ilustres 

nombres que fueron tramposos en su momento, vienen en su mayoría de las sociedades más 

desarrolladas, ricas y civilizadas del mundo: no parece tan sencillo de erradicar, es un tema de 

inmemorial codicia humana. La historia y el presente corroboran su obstinada y fiel presencia. 

https://www.ciclismointernacional.com/vaughters-el-riesgo-de-dopaje-hoy-es-demasiado-

alto-y-el-beneficio-es-demasiado-bajo/   

https://www.ciclismointernacional.com/vaughters-el-riesgo-de-dopaje-hoy-es-demasiado-alto-y-el-beneficio-es-demasiado-bajo/
https://www.ciclismointernacional.com/vaughters-el-riesgo-de-dopaje-hoy-es-demasiado-alto-y-el-beneficio-es-demasiado-bajo/


  
 

 

MARCA (Méjico) 

04/06/2020 

El laboratorio antidopaje de Colombia recibe la certificación de la 

WADA 
MÁS DEPORTE Tras el informe se confirmó que los anteriores problemas quedaron subsanados 

El laboratorio 

antidpoaje de Colombia recibe la certificación de la WADA. 

La notificación de la Agencia Mundial Antidopaje -AMA- (WADA, por sus siglas en inglés), fue 

recibida por el ministro del Deporte, Ernesto Lucena Barrero, este miércoles. En la 

comunicación se anuncia que tras la revisión del Informe de Acción Correctiva (CAR) de la 

Organización Nacional Antidopaje -ONAD-, luego de la auditoría realizada los días 3 y 4 de abril 

de 2019, se concluye que fueron subsanadas las no conformidades adecuadamente. 

La WADA destaca la cooperación en este ejercicio y sostiene que espera continuar trabajando 

de la mano con la organización colombiana para la protección del deporte limpio. 

La noticia de la certificación estuvo acompañada de un mensaje del equipo auditor, que 

consideró que la ONAD tiene un programa antidopaje eficiente y bien organizado en cuanto a 

los procesos y procedimientos, los cuales están correctamente documentados, así como con 

una muy buena gestión de registros. 

"Cumplir con las normas del Código Mundial Antidopaje y sus correspondientes estándares 

internacionales vigentes hacen parte esencial del compromiso y la misión que tenemos en la 

lucha contra el dopaje", señaló el ministro Lucena tras conocer la buena noticia. 

"Nos satisface anunciarle a nuestros actores del Sistema Nacional del Deporte, especialmente 

a los atletas, que pueden confiar en que la Organización Nacional Anti-Dopaje de Colombia, del 

Ministerio del Deporte, cuenta con un programa fortalecido, sólido, justo y que cumple con los 

estándares internacionales", agregó el ministro. 

Colombia cuenta con un programa antidopaje plenamente operativo, gracias a la adopción de 

directrices de la WADA, que garantizan la aplicación de las normas mediante actividades de 

control al dopaje como son: tomas de muestras, educación y prevención, autorizaciones de 

uso terapéutico, gestión de resultados, manejo de información a través del sistema ADAMS, 

https://co.marca.com/claro/mas-deporte.html


  
 

 

Programa Paradero y Pasaporte biológico, y acciones de manejo de protección de la 

privacidad, todos cumpliendo con los estándares internacionales. 

Es importante aclarar que esta certificación es independiente al proceso que se lleva con el 

Laboratorio de Control Antidopaje sobre el cual se continúa trabajando en función de su 

certificación y habilitación de los servicios. 

https://co.marca.com/claro/mas-deporte/2020/06/05/5ed9c43822601d0b378b465c.html   

https://co.marca.com/claro/mas-deporte/2020/06/05/5ed9c43822601d0b378b465c.html
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Russian Sports Ministry needs to step up anti-doping cooperation 

with federations 
Sports Minister Oleg Matytsin took part earlier in the day in the annual reporting session of the 

Russian Sports Ministry’s Panel 

 

Russian Sports Minister Oleg Matytsin 

© Alexander Astafyev/POOL/TASS 

MOSCOW, June 5. /TASS/. The Russian Sports Ministry and national sports federations must 

step up their cooperation on the fight against doping abuse, Sports Minister Oleg Matytsin said 

on Friday. 

Matytsin took part earlier in the day in the annual reporting session of the Russian Sports 

Ministry’s Panel, which was organized this year as an on-line conference due to the global 

COVID-19 pandemic. 

"It is extremely important to teaching children the culture of zero-tolerance to doping abuse 

since their early years of trainings," Matytsin said addressing the participants of the on-line 

conference. 

"The program on counter-actions in regard to doping abuse and on the protection of interests 

of clean athletes has always been and still is a priority in the work of the Russian Sports 

Ministry, including the educational and administrative aspects," he continued. 



  
 

 

"It is important to step up cooperation with [sports] federations, regional authorities and the 

Russian Federal Medical-Biological Agency [FMBA] on the implementation of this program," 

Matytsin added. 

Matytsin, who also serves as the president of the International University Sports Federation 

(FISU), was appointed by Russian President Vladimir Putin to the post of the Sports Minister of 

Russia on January 21. 

Addressing the on-line conference of the Sports Ministry’s Panel, Russian Presidential Aide Igor 

Levitin stated that the Sports Ministry as well as the government must be paying a close 

attention to the developments of an international court dispute between the Russian Anti-

Doping Agency (RUSADA) and the World Anti-Doping Agency (WADA). 

On December 9, 2019, the WADA Executive Committee (ExCo) approved the recommendations 

of its Compliance Review Committee (CRC) to revoke the compliance status of the Russian 

Anti-Doping Agency (RUSADA) and to strip Russia of the right to participate in major 

international sports tournaments, including the Olympics, Paralympics and world 

championships, for a period of four years. 

The WADA ExCo also ruled that Russia must not host, or bid for or be granted the right to host 

any major international sports tournament in this four-year period. Russian state officials, as 

well as the officials of the Russian Olympic Committee (ROC) and the Russian Paralympic 

Committee (RPC), were banned from attending all major international sports tournaments for 

this four-year period. 

The RUSADA Supervisory Board recommended on December 19, 2019 the agency’s Founders 

Council to disagree with WADA’s sanctions against Russian sports and to take this case to the 

Court of Arbitration for Sports (CAS) in Switzerland’s Lausanne. On December 27, RUSADA sent 

an official notification of its disagreement to WADA and the global anti-doping body have 

turned this case over to the Swiss-based court. 

A number of Russian sports federations as well as the Russian Olympic Committee (ROC) and 

the Russian Paralympic Committee (ROC), sent their official notifications to CAS expressing 

their intention to participate as a third party in the WADA-RUSADA dispute. 

The Court of Arbitration for Sport (CAS) in Switzerland’s Lausanne announced on June 2 that it 

was set to hear a debate between RUSADA and WADA in the period between November 2 and 

5. 

https://tass.com/sport/1164623   

https://tass.com/sport/1164623
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WADA publishes guidelines for remote learning amid COVID-19 

pandemic 
• By Michael Houston 

 

 

The World Anti-Doping Agency (WADA) has published guidelines for Anti-Doping 

Organisations (ADOs) on conducting remote educational programmes during the COVID-19 

pandemic. 

It says the aim is to help ADOs best protect athletes and clean sport. 

The guidelines were developed with help from the WADA Education Committee. 

WADA education director Amanda Hudson said: "Along with many businesses around the 

world, WADA and many ADOs have implemented remote working practices.  

"This of course has impacted the delivery of some aspects of anti-doping programmes, 

including education.  

"While ADOs are strongly advised to follow the instructions of their relevant healthcare 

authorities to ensure the proper protection of athletes and Athlete Support Personnel, WADA 

believes that adjusted education programmes may still be carried out at this time.  

"In fact, it may even be the perfect opportunity to engage for education purposes, as many 

athletes and Athlete Support Personnel may find themselves with additional time on their 

hands." 

https://www.insidethegames.biz/writers/24207/michael-houston


  
 

 

Remote education 

programmes are being encouraged by WADA ©WADA 

The guidance document highlights how ADOs can implement education programmes remotely. 

This includes effective techniques for learning at a distance and ways to sustain engagement 

from those studying. 

WADA added that the guidance included "alternative ideas" to accommodate the differing 

ways technology is used and available around the world. 

WADA has also stressed that although anti-doping activities have been limited due to the 

pandemic, testing is still to be done where possible.  

There have been in excess of 6.87 million confirmed cases of COVID-19 across the globe, 

resulting in the deaths of at least 398,000 people. 

https://www.insidethegames.biz/articles/1095023/wada-anti-doping-guidelines-covid-19  
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Former Russian biathlon coach claims doping was widespread in 

past years 
• By Michael Houston 

 

Former Russian biathlon coach Anatoli Khovantsev has admitted that he could "count clean 

biathletes on one hand" as recent as six years ago, but has stressed he believes it is now 

harder to cheat in the sport. 

Khovantsev has claimed that a whole generation of biathletes were doping, but said that was 

no longer a case when he coached the team from 2018 to 2020. 

He was replaced by vice-president Valery Polkhovsky as head coach earlier this year after a 

series of poor performances this year from both the men and women's team, with the latter 

winning no World Cup events.  

He confided in sports.ru about systemic doping in the nation saying: "Between 2002 and 2014, 

you could count clean biathletes on the fingers of one hand. 

"Returning to a 'normal' training technique is not easy, but for the last five or six years, we 

have been improving and it is much better. 

"In biathlon, a whole generation was brought up on doping, returning to a normal technique is 

not easy." 

In February, Evgeny Ustyugov was banned for two years and was stripped of his Sochi 2014 

Olympic gold medal due to tests dating back to 2013, but Russian President Vladimir Putin said 

he hopes that genetic tests can help clear the biathlete's name. 

https://www.insidethegames.biz/index.php/writers/24207/michael-houston


  
 

 

Alexander Loginov had his 

room raided at the 2020 World Championships ©IBU 

In the same month, biathlete Alexander Loginov had his room raided by Italian police following 

a request from the International Biathlon Union. 

Loginov, who served a two-year doping ban for Erythropoietin between 2014 and 2016, had 

phones and laptops belonging to him and his coach Alexander Kasperovich seized during the 

World Championships in Antholz-Anterselva in Italy. 

Khovantsev also said it is difficult for those now in power blamed for the past saying: "The 

Federation and the coaches who are currently working are reaping the fruits of these years 

when Russia experienced doping problems." 

Russia had 10 positive tests by biathletes between 2011 and 2015 that were covered up, 

according to the McLaren Report. 

The country had 643 positive samples across all sports. 

https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1095031/anatoli-khovantsev-russia-

biathlon  

https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1095031/anatoli-khovantsev-russia-biathlon
https://www.insidethegames.biz/index.php/articles/1095031/anatoli-khovantsev-russia-biathlon

